

Las suscripciones son por **Pagos anticipados**. Madrid, 1'50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos.

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias. También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 23, al Administrador de EL CORREO.

DESCONFIANZA JUSTIFICADA

Aun los periódicos más benévolo con la Asamblea de Zaragoza, aquellos que tanto venían jaleando a industriales y agricultores para que hablen mal del Gobierno, hasta estos periódicos impresionados ya por la realidad de los hechos, aventuran la opinión de que no ha de dar resultado práctico alguno la Asamblea que en la actualidad delibera en la capital de Aragón.

Ya veremos cuando lleguen a votarse las conclusiones y pueda hacerse una síntesis de la labor emprendida, el juicio que merezca la obra del Sr. Costa; pero por de pronto, llama la atención que una Asamblea que pretendía ser en un principio esencialmente agrícola, según el programa de Barbastro, resulta que es una Asamblea enciclopédica, en que se trata de todo lo divino y lo humano; de todo, menos de los asuntos agrícolas, que apenas si por excepción logran sacar la cabeza por encima del farrago de materias que se están tratando.

En el público realmente se explica el disgusto de que hablan los corresponsales, porque después de tanto tronar contra los políticos, resulta que sus adversarios les imitan servilmente y aún los dejan en manillas, hablando con una incontinencia y con una garrulería que no es anuncio de gran meditación de pensamiento.

Ocurre, además, que en una Asamblea, en que debían dominar en absoluto los agricultores, llevan la voz cantante los comerciantes, los abogados; periodistas, como los señores Alba y Trompeta; militares, como Jannaro Alas, y hasta maestros de escuela que no quieren ser enseñados la doctrina cristiana.

En una carta particular de Zaragoza hemos visto, además, que entre los asambleístas no habrá menos de 40 ó 50 abogados, siendo lógico que con tales factores se haya producido la confusión y el barullo de que hablan los corresponsales.

¿Se quería realmente que resonara la voz de los agricultores?

En este caso, la Asamblea no debió constar más que de estos elementos, procurando se acreditaran todas las condiciones de autenticidad agrícola o hidráulica, como dice el Sr. Costa.

Pero reunir en una labor que requiere unidad de pensamiento y armonía de intereses, a labradores, comerciantes, industriales, abogados, militares, periodistas y maestros de escuela, vale tanto como fabricar en arena y perder esdrújulo el tiempo.

ASUNTOS POLÍTICOS

Referencias de periódicos

El Sr. Montero Ríos no ha retirado la renuncia; pero insistiendo el Gobierno en no admitirla, presidirá las sesiones del Senado.

Ante las noticias contradictorias que han circulado referentes a la manifestación en honor del Sr. Castelar, fué ayer por la mañana el Sr. Merino en nombre del señor Capdepon a visitar al insigne orador, para saber su opinión sobre dicho acto. El Sr. Castelar dijo que, agradeciendo en el alma el deseo de los organizadores de la manifestación, se oponía en absoluto a que ésta se realizase, pues no estima oportunos esos actos, hasta el punto de que si se insistiera en hacerle objeto de ellos, le obligaría a alejarse de Madrid.

Por la tarde fué la comisión organizadora de la manifestación al Gobierno civil, para hacer presente al Sr. Aguilera que se había desistido de celebrarla.

El marqués de Ibarra y el Sr. Alonso Martínez (D. Lorenzo) renunciarán los cargos que tienen en la mesa del Congreso.

El Gobierno aún no ha decidido los candidatos que proponer a la mayoría.

Diése que los señores marqués de Ibarra y Alonso Martínez aspiran a la reelección.

Para la primera vicepresidente del Senado habló del Sr. Gullón, pero no creamos que esta noticia tenga fundamento.

En la conferencia de ayer del Sr. Gullón con el Sr. Sagasta, solo se habló de las discusiones a que puede dar lugar el Libro Rojo.

MUERTE

M. Félix Faure

Palabras de M. Faure

Paris 17.—Momentos antes de espirar, y dirigiéndose a las personas que le rodea-

ban, el presidente de la República pronunció las siguientes palabras:

—Perdonad a todos los que me han ofendido.

A instancias de la familia se mandó a buscar un sacerdote para que auxiliara al moribundo en sus últimos instantes.

Minutos después entraba en el gabinete de trabajo de M. Faure un religioso de la orden de Santo Domingo.

Entonces se encendieron las luces en la capilla del palacio presidencial, y el dominico, arrodillado ante el altar, pidió la bendición del cielo para el que estaba agonizando.

La capilla ardiente

Paris 17.—El salón destinado a capilla ardiente está tapizado de terciopelo negro recamado de plata y alfombrado de bayeta negra.

Dal techo penden grandes arañas con lámparas eléctricas encendidas y cubiertas de crespon.

En el centro del salón se eleva el catafalco. En sus ángulos hay grupos de banderas francesas, y en torno del féretro lucen 24 cirios y otras tantas cazoletas de plata de alcohol inflamado.

Dos Hermanas de la Caridad rezan arrodilladas ante reclinatorios al pie del cadáver.

Sobre tres almohadones negros han sido colocadas las insignias de la Legión de Honor, del Toison de Oro y de la Orden de San Andrés.

El cuerpo de Faure yace en plano inclinado, cubierto hasta la cintura con un paño negro, que cae en amplios pliegues hasta la base del catafalco.

Cuatro soldados con bayoneta calada están a ambos lados del túmulo, y detrás de ellos dos oficiales.

Al pie del catafalco velan al presidente dos de sus ayudantes, que se relevan cada dos horas.

El primer diplomático que visitó la capilla ardiente fué el ministro negro de Haití; luego llegó el Nuncio, quien se arrodilló y oró largo rato.

Coronas

La primera corona de soberano llegada es la del Emperador de Alemania. Es de oro, llevada el embajador alemán. Es de orquídeas y violetas de Parma, con la cinta tricolor germánica y las iniciales V. V.

Después el embajador de Rusia mandó dos manojos de flores con sus tallos, y en cada uno una cinta malva y la inscripción siguiente: «A nuestro aliado y amigo», con las tarjetas del Czar y la Czarina sujetas en las cintas con alfileres de oro.

Ambas ofrendas han sido colocadas sobre el cadáver.

El Parlamento alemán

Berlin 17.—El Reichstag, en su sesión de esta tarde, ha dado una elocuente expresión de pésame a Francia.

El príncipe de Hohenlohe ha pronunciado las siguientes palabras:

«Tengo que comunicar a esta augusta Asamblea que M. Félix Faure, presidente de la República francesa, ha sucumbido súbitamente de un ataque de apoplejía.

Estoy cierto de que los representantes del pueblo alemán se unirán al Emperador y a los gobiernos confederados para expresar su sincera y cordial simpatía a la nación francesa, que deplora la muerte de un hombre que durante el tiempo en que fué su jefe no ha cesado de servir los grandes intereses de la paz, de la concordia y del bienestar de los pueblos. (Bravo.)

Pensando en los lazos comunes que unen a todas las naciones civilizadas, expresamos también el duelo que nos causa la pérdida experimentada por el pueblo francés, que en ninguna época ha dejado de ser uno de los grandes campeones de la civilización. (Muy bien, muy bien.)

Mientras hablaba el Cancellier, todos los representantes permanecían de pie.

Ballestrant presidente del Reichstag, dijo: «Los miembros del Parlamento alemán se hallan en pie para expresar de esta manera su simpatía a Francia, y en nombre de todos así lo hago constar.»

La reina Victoria

S. M. la reina Victoria ha dirigido a la viuda de Faure el siguiente telegrama, de que ha sido portador sir Monson, embajador británico:

«Haced llegar a Mad. Faure la seguridad de mi más viva y profunda simpatía y el sentimiento más sincero por el golpe doloroso que acaba de herirla.»

Candidatos a la presidencia

Paris 17.—El grupo parlamentario de los antiguos monárquicos que se declararon republicanos, acordó por unanimidad sostener la candidatura de M. Méline para la presidencia de la República.

El grupo antisemita decidió votar a favor del candidato que se mostrara más resuelto adversario de la revisión del proceso Dreyfus.

El grupo de la derecha acordó ajustar su resolución al desarrollo de los sucesos; es decir, a los incidentes que surjan en la sesión del Congreso.

Después de las reuniones que celebraron los diversos grupos, y a pesar de la insistencia de sus amigos para que mantuviera su candidatura, Méline manifestó que, ante la de Loubet, retiraba la suya.

Los delegados de varios grupos de la Cámara, entre ellos Bourgeois y Brisson, se dirigieron al Luxemburgo é insistieron con gran empeño, cerca de Loubet, para que presentase su candidatura.

M. Loubet pidió un plazo de una hora para pensarlo.

Al expirar el plazo, Loubet anunció a los delegados que aceptaba la designación.

«Si fuese elegido—añadió—sería un presidente muy republicano, sin más propósito que el de defender la República.»

Se felicitó de la unión de los republicanos, ayer realizada, y expresó su convicción de que sería duradera. Manifestó que seguiría siendo para todos los miembros del Parlamento un colega y un amigo; que no quería ser un presidente desampañando sus funciones en una altura inaccesible.

En Madrid

En la embajada francesa.

Desde ayer mañana se ha izado en el balcón de la embajada de Francia la bandera tricolor a media asta y cubierta de un crespon negro.

En el vestíbulo del hotel de la embajada se han colocado listas, que se han cubierto de firmas de la colonia francesa, cuerpo diplomático y muchos personajes madrileños.

Uno de los primeros en inscribirse en las listas y en dejar tarjeta, fué el embajador de Rusia.

Tampoco anduvieron retrasados en dar esta muestra de pésame, los secretarios y agregados militares de la embajada de Alemania.

Dejaron sus tarjetas todos los ministros, los Sres. Vega de Armijo y Montero Ríos, el jefe del cuarto militar de S. M., el capitán general, el gobernador civil Sr. Aguilera, el Obispo de Sion, los Sres. Morel, Azcárraga, Lopez Domínguez y muchos diputados y senadores.

La colonia francesa desfiló toda ella por la embajada, y muchas sociedades, como Credit Lyonnais y la Sociedad francesa establecida en la calle de Alcalá, han puesto en sus balcones la bandera tricolor entoldada.

También son numerosos los telegramas que se han recibido de cónsules franceses residentes en España, a los cuales se comunicó ayer la noticia.

Pésame

Anemés del telegrama que se dirigió ayer al Sr. Leon y Castillo para que diese el pésame en nombre de S. M. la Reina é la familia de M. Faure, la augusta señora envió ayer tarde al señor duque de Sotomayor é la embajada francesa, para que en su nombre diera el pésame al representante de la República vecina.

En nombre de S. A. la Infanta Isabel, estuvo en la embajada el conde de Coello.

Funerales

En el Consejo de ministros que hoy ha de celebrarse, el Gobierno consultará precedentes para la solemnidad con que en España se hayan de celebrar los funerales, y la representación que nuestra nación haya de tener en los que se celebren en París.

Presidentes de la tercera República

El primer presidente de la tercera República en Francia fué M. Thiers, que desempeñó el cargo hasta el 24 de Mayo de 1873, en que fué derrotado por la coalición de los partidos monárquicos, que dió el triunfo a Mac-Mahon, duque de Magenta, que lo ocupó desde 1873 é 1879.

M. Jules Grévy fué elegido por primera vez en 1879, y reelegido en 1886. Esta segunda vez solo ocupó el poder dos años, y en 1.º de Enero de 1888 fué elegido M. Sadi Carnot, que debía terminar en 1895 y fué asesinado un año antes.

Para sucederle fué elegido M. Casimiro Perier el 27 de Junio de 1897. Ranunció, y en 17 de Enero de 1898 fué elegido M. Félix Faure, que debía durar, legalmente, hasta 1902.

CARTA DE ROMA

Fiestas y banquetes

Roma 13 Febrero.

Señor director de EL CORREO:

Por lo que respecta a la parte exterior, é la agitación y movimiento público en calles y paseos, puede afirmarse la terminación del Carnaval, del Carnaval de hace apenas ocho ó nueve años, en las carreras llamadas de *barbati*, en las cuales potros sin domar eran lanzados desde la plaza del Pópulo é la de Venezia, atravesando furiosamente toda la extensión del Corso en medio de la multitud del pueblo colocado en ambos lados de las aceras, no sin ser víctimas en muchas ocasiones del atropello de las bestias sin freno; balcones, puertas, ventanas y hasta encima de los tejados se veían asomar los curiosos de todas las clases invitados é presenciar las carreras, verdaderamente bárbaras.

Venían después los carruajes engalanados con vistosos festones de flores, y era de ver la furia con que se cambiaban los *bouquets* en la batalla de floridos proyectiles de unos é otros coches, los ramos y cartuchos de anises y dulces de más ó menos calibre.

Al toque de oraciones se veía iluminada la vía del Corso, pasándose de unos é otros los *mocelettis*, pequeñas cerillas, encendidas repentinamente. Venían después las carrozas adornadas con vistosas colgaduras, representando los emacсарados que los ocupaban diversas graciosas escenas de los diversos gremios de artes y oficios.

Todo eso y mucho más ha desaparecido, y el bullicio y la alegría de las fiestas carnavalescas se han trasladado á los *ceglionis* que tienen lugar durante la noche en los teatros, con gran concurrencia y animación del público, siendo muy celebrados el de la prensa, el de los corresponsales de periódicos, que tuvo lugar en el Politeama Adriano; el baile de trajes del Circolo Artístico internacional, que ha sobresalido por el lujo del decorado y los caprichosos trajes que lucían los concurrentes, así como otras muchas fiestas de esta clase que esta noche y mañana han de tener lugar.

El segundo baile de la corte con la asistencia de la aristocracia, cuerpo diplomático, altos cargos del Estado, etc., etc., ha sido tan brillante y ostentoso como todo lo que hace la casa de Saboya. En la cuadrilla de honor bailó la bellísima y elegante reina Margarita con el embajador de Turquía, decano de los presentes, teniendo enfrente á madame Drapper con el embajador de Rusia Neliudov; á la derecha de su majestad el general Drapper con madame Barré; embajador Barré con la señora del general Pailoux; el baron de Rissis con madame Carlin; el ministro Canevaro con la princesa Brancaccio.

Enfrente de las cuatro parejas estaban S. E. la marquesa de Rudini con el embajador de España, Sr. Del Mazo; Mad. Regis de

Oiveira con el baron di San Giuseppe; la duquesa Sforza Cesarini con el ministro boga, Sr. Van Loo, y la princesa Paternó con Mr. de Wastenbergh, ministro de Holanda.

Después de la cuadrilla, empezaron los bailes acostumbrados, en medio de la gran animación de una concurrencia de 1.600 é 1.800 invitados. Se sirvieron exquisitos helados y refrescos y una cena suntuosa en tres salas diferentes, prolongándose la magnífica fiesta hasta las tres de la madrugada.

Los espléndidos salones de la embajada de España cerca del Quirinal volvieron á abrirse ayer, domingo de Carnaval, obsequiando al señor del Mazo á numerosos invitados con un banquete, en el que, al lado de los manjares más exquisitos, se celebraban los mejores vinos de España, el Jerez sobre todos, y los franceses Sauterne, Burdeos de las mejores marcas, Rhin, Champagne, Oporto, etc., etc.

Entre los convidados se veían varios muy conocidos de la sociedad madrileña, á saber: La marquesa Adelaida Ristori Capranica del Grillo con su bella hija doña Blanca; el conde Greppi, antiguo embajador en Madrid; el duque de San Martino de Montalvo, que fué ministro del Rey de Nápoles en la corte de España; el marqués de Rudini, ex-presidente del Consejo y su esposa la bella marquesa; lady Layard, viuda de sir H. Layard; el conde Mr. de Reventlow, ministro de Dinamarca; Mr. Moreno, ministro de la República Argentina, con su señora é hija; Mr. de Carvalho é Vasconcellos, ministro de Portugal, con su señora; Mr. la baron Tucher, ministro de Baviera; Mr. Muñoz, ministro del Uruguay, con su hermosa señora; Mr. Kroupensky, consejero de la embajada de Rusia y su señora; Mr. Yovitchik, ministro de Servia, con su señora; Mr. Carlin, ministro de Suiza, con su señora, y los secretarios de la embajada.

Todos los concurrentes se despidieron muy satisfechos y agradecidos, deseosos de volver á frecuentar las recepciones del palacio Barberini en honor de España.

Esta noche habrá comida de diplomáticos en la embajada de Austria, que se distingue siempre por la amabilidad y cortesía del embajador, baron Pasetti, y de la baronesa, modelo de elegancia y afabilidad. Hasta otro día. Suyo afectísimo,

El corresponsal.

LA ASAMBLEA DE PRODUCTORES

Sesion de ayer tarde

La organizacion del ejército

Zaragoza 17.—A las cuatro se abrió la sesión, y el Sr. Alas, en representación de la Cámara de Barbastro, apoyó la siguiente proposición:

«Bases para la organizacion del ejército: Primera. La nación declara deuda ineludible el reconocimiento de los derechos y servicios á los oficiales del ejército que hoy existen.

Segunda. Reconocida esta deuda, se reserva la nación el derecho de organizar el ejército, con estricta sujecion á las apremiantes necesidades militares y á los recursos financieros disponibles.

Tercera. Con objeto de organizar lo que la base precedente determina, la Asamblea, en su día, constituida en Liga de defensa, prestará su apoyo á cuantas medidas tiendan á amortizar con rapidez las plazas excedentes de la oficialidad.

Cuarta. El ejército en tiempo de paz será del contingente de mozos útiles que hayan cumplido veinte años, los cuales permanecerán un año en banderas, recibiendo la instrucción militar.

Quinta. El ejército dividirá su instrucción en dos épocas del año. En los primeros meses el contingente de los soldados de veintidós é veinticuatro años refrescará su instrucción militar en el campo de maniobras.

Sexta. En caso de guerra, se compondrá la primera línea de todos los ciudadanos que lleven seis meses de instrucción y que tengan de veinte é veintidós años, los cuales serán destinados é guarnecer las plazas y al servicio interior.

Los de veintidós é treinta años serán consagrados á la defensa del territorio, con independencia del derecho de llamar á las filas á todos hasta los cuarenta años de edad.

Séptima. La plantilla de la oficialidad en activo y de los cuadros del contingente anual de la Administración central y de la reserva, completarán el anterior ejército de primera línea, con dos contingentes gratuitos, que formarán el ejército territorial de guarnicion, policía, etc.

Octava. El presupuesto de la Guerra se hará con la debida separacion entre los gastos del ejército puramente dicho y los que representen la carga de justicia amortizable, representada por los excedentes de la oficialidad.»

Entre los argumentos que empleó en defensa de su proposicion, mereció citarse el aducido cuando dijo que si hubiéramos tenido el servicio obligatorio, otro hubiera sido el resultado de nuestra guerra.

Aduce datos sobre la organizacion del ejército en otras naciones.

Dice que en España existen ahora 23.000 oficiales, que consumen 72 millones de pesetas anuales, y añade que esto es imposible resistirlo. (Aplausos.)

La doctrina cristiana

El señor marqués de Palomares, representante de la Cámara Agrícola de la Mancha alta, leyó una proposicion sobre reformas de la enseñanza, en una de cuyas conclusiones pide que se suprima la enseñanza de la doctrina cristiana en las escuelas. (Protestas. Voces de fuera.)

El presidente reclama orden y apostrofa á los que han gritado fuera diciendo que nadie puede ni debe conibir el derecho que tienen los delegados de exponer honradamente sus opiniones. (Aplausos.)

Otro incidente

El Sr. D. Juan Rivera, refiriéndose al discurso que anteriormente pronunció el maestro D. Raimundo Gomez, protesta indignado, como católico y zaragozano, contra la aseveracion del Sr. Gomez, de que el clero odiaba el progreso.

«Yo soy católico—dijo—la Asamblea es católica, y me marchó si no se pone correctivo.»

Unos aplauden, otros callan; la presidencia, que la ocupa el Sr. Saez Santamaría, se adhiere á la protesta católica.

Respecto á la segunda enseñaanza, pide que los alumnos no ingresen en ella hasta los veinte años de edad; que se imponga é los profesores tres horas de clase como *minimum*, y que se hagan obligatorios los ejercicios físicos y gimnásticos.

Recomienda la union de los escolares, utilizando para esto las colonias veraniegas, compuestas de alumnos de la enseñanza superior.

Libre cultivo del tabaco.—Otros discursos

El señor baron de Montevillena, representante del Centro de Labradores de Murcia, aboga por el libre cultivo del tabaco y por la apertura de mercados con rebaja de impuestos á los alcoholes, reduccion de la tarifa de ferro-carriles, creacion del derecho de exportacion sobre el cáñamo y la supresion del impuesto de la seda, y razona sus peticiones manifestando que la principal riqueza de España está en el suelo nacional.

El Sr. Ibañez de Lara, representante de Valencia, pide la intervencion de la Liga en el pago de los impuestos.

El Sr. Teófilo (D. Eduardo) pronuncia un discurso defendiendo los tratados de comercio, y ataca rudemente al proteccionismo, diciendo que solo no pagando podrá hacerse un acto de resonancia.

Esterilidad de la Asamblea.—Un escándalo

Los Sres. Peña, conde de Hervias y Alba, hablan despues, dando este último bastante calor á la Asamblea, pues hace una acerbica critica de su organizacion y profetiza su esterilidad.

Dice que ha llegado el momento de hacer algo práctico, recordando el efecto lo ocurrido en la Asamblea Comercial y tratando de si deben fusionarse ó no aquella Asamblea y la reunida ahora.

El Sr. Costa, presidente, defiende á la Asamblea y propone la fusion de ésta con la de Comercio, formando una liga única para defender los intereses generales del país.

El Sr. Fernandez Veasco se muestra contrario al pensamiento, fundándose en que en muchos casos los intereses agrícolas y los comerciales son encontrados.

El Sr. Costa se defiende de las imputaciones que se le dirigen, diciendo que dichas peticiones son parlamentarias; pero el señor Alba y los Sres. Saez y Santamaría, que firmaron su proposicion, insisten en ella, produciéndose gran tumulto entre los partidarios y los enemigos del sistema.

Crece el tumulto porque se intercala la cuestion de si deben fusionarse la Asamblea de productores y las Cámaras de Comercio.

Entonces el marqués de Valle-Ameno pide la palabra y se la niega el presidente, por lo cual abandona el salon entre una salva de aplausos.

Deséchase las proposiciones y queda subsistente el reglamento de Costa. El tumulto es indescriptible.

Nadie se entiende. Los representantes pónense de pie y muchos de ellos hacen manifestaciones de disgusto.

La Asamblea amenaza acabar mal. El marqués de Casa Pacheco pide que se levante la sesion pública y se pase inmediatamente á votar las conclusiones.

Es desoída su mocion y siguen los debates. La sesion se levanta á las siete.

Comision de conclusiones

Zaragoza 13.—En este momento termina su tarea la comision encargada de formular las conclusiones.

Han sido acordadas varias conclusiones sacadas de diferentes programas. Su número asciende á 300.

Es absolutamente imposible en estos momentos dar cuenta de ellas por su extension desmesurada.

Han sido aprobadas casi todas las conclusiones del Círculo Mercantil y Círculo Industrial de Madrid.

Los puntos aprobados se refieren á la agricultura y á la Industria, rebajas de los tributos y reformas en los impuestos de todas clases.

Se ha nombrado una ponencia compuesta de cinco individuos y presidida por el señor Costa, para que someta las conclusiones á la aprobacion de la Asamblea en pleno.

Mala impresion

Las sesiones de ayer han causado muy mala impresion. Algunos representantes han manifestado su propósito de retirarse. Hay temores de que la Asamblea resulte un fracaso.

Patentes de invencion

La Gaceta de hoy publica el decreto del ministerio de Fomento que firmó ayer su majestad sobre patentes de invencion, y cuya parte dispositiva es como sigue:

«Artículo 1.º Se concede un plazo de tres meses á los concesionarios de patentes de invencion de Cuba y Puerto Rico y de circo á los de Filipinas que por residir en dichas islas durante el período de la guerra no hayan podido satisfacer, dentro del término legal, en papel de pgos al Estado, el importe del on que deben ser extendidas sus patentes ó las cuotas anuales de que se hallen en descubierto, para que verifiquen los pagos correspondientes; quedando sin efecto los acuerdos que se hayan dictado en los expedientes respectivos por el Negociado de Industria ó por la Direccion general de Agricultura, Industria y Comercio, en el estado de dejarlos sin curso ó declararlos caducados en virtud de lo prescrito en los artículos 21 y 46 de la ley de 30 de Julio de 1878.

Art. 2.º Asimismo se concede un plazo de seis meses á los poseedores de patentes de invención de Cuba y Puerto Rico y de diez á los de Filipinas, que por su residencia en las mencionadas islas no hayan podido justificar, durante las guerras, que han sido puestos en práctica los objetos patentados, para que hagan uso del derecho de solicitar y acreditar dicha práctica en dominios españoles y el establecimiento de una nueva industria en el país, según previenen los artículos 2.º, 38 y 39 de la citada ley; considerándose también sin efecto los acuerdos de caducidad que, por la falta del requisito de la práctica, se hubieren adoptado en sus expedientes por el expresado centro directivo.»

LA MINORÍA REPUBLICANA

Anoche se reunieron los diputados de la minoría republicana para trazar su línea de conducta en las próximas tareas parlamentarias. Como en el Senado está anunciado el debate que suscitó el señor conde de las Almenas, se acordó que el mismo día que se reanuden las sesiones se provoque oiro en el Congreso, de carácter general, sobre todo lo ocurrido durante el interregno parlamentario, y que abarcará, por tanto, la guerra, la paz y la política del Gobierno, tanto en su aspecto exterior como interior. Terminada la reunión y previo acuerdo que se tomó, se dirigieron los diputados republicanos á la embajada francesa con objeto de expresar su duelo por la muerte de M. Faure.

Procesos militares

Anoche se dijo que es muy probable que el general Marin haya tomado alguna iniciativa con motivo de la publicación en la prensa de un cablegrama cruzado entre la Habana y Santiago y que contenía un orden de que han hablado mucho estos días algunos periódicos.

El auditor general de Filipinas, Sr. Peña, seguirá hoy prestando declaración en la sumaria que se instruye por la rendición de Manila.

Dice La Correspondencia:

«El Consejo Supremo de Guerra y Marina ha suspendido todo procedimiento respecto á los Sres. Carver y Diaz Moreu, interin se conceda el suplicatorio.»

Así lo hace saber el alto Tribunal en la comunicación que ha dirigido á ambas Cámaras.

Y como tanto el Sr. Carver como el señor Diaz Moreu son los factores principales, puede decirse que han sido suspendidos todas las diligencias relacionadas con la causa que se instruye por la pérdida de la escuadra en aguas de Santiago.»

De regreso de Filipinas, y llamado por el Consejo Supremo de Guerra y Marina, ha llegado á esta corte y se presentó ayer tarde al ministro de Marina D. Leopoldo Boado, jefe de Estado Mayor que fué cuando el combate naval de Cavite y más tarde sustituto del general Montojo en el mando del apostadero.

La ley de Pósitos

Otro proyecto

El proyecto de reformas en la ley de Pósitos lo tiene muy adelantado el Sr. Capdepón, y casi seguramente lo terminará en la próxima semana.

Las modificaciones son muy amplias y radicales; las necesarias á poner en claro el estado de los Pósitos, que es hoy un verdadero embrollo, y á conseguir que esos establecimientos respondan á su objeto de ser un recurso para labradores modestos, que no tienen medios hoy, sin acudir á la usura, de sostener sus labores.

También estudiará en breve el Sr. Capdepón el proyecto referente á la ley de reclutamiento, que anteaer por la tarde le remitió el ministro de la Guerra.

Los obreros de las Tres Clases de Vapor han dirigido un telegrama al ministro de la Gobernación, felicitándole por sus proyectos de reformas sociales y ofreciéndose para si se considerase oportuno su concurso.

El Sr. Capdepón ha contestado dando las gracias y diciendo que les avisará cuando sus proyectos vayan á ser dictaminados, y que si quieren venir á Madrid, oirá con gusto las indicaciones de los obreros.

Robo al Sr. Vinuesa

El juez del distrito de Palacio, D. Tomás Minguéz, practica en la actualidad activas diligencias en averiguación del autor ó autores del robo de alhajas verificado hace días en el domicilio del teniente de la Guardia civil D. Ricardo Vinuesa, de que tanto se ocupan algunos periódicos.

Aunque nada en concreto pueda asegurarse hasta la fecha, parece acentuarse la creencia de que es inocente de la comisión de aquel delito la criada del Sr. Vinuesa, contra la que ésta presentó la denuncia, y en cambio existen motivos para abrigar dudas respecto de la conducta de un individuo llamado Valentín Sánchez, á cuyo nombre se encontraron ayer dos papeletas de empeño de una casa de préstamos de la calle de Cádiz.

La policía judicial se incautó de aquellas papeletas y por ellas pudo recobrar dos de las alhajas robadas al Sr. Vinuesa, que el Valentín Sánchez había empeñado en la cantidad de 400 pesetas.

El juez Sr. Minguéz ha practicado otras diligencias encaminadas á poner en claro lo sucedido.

Lance entre generales

Se ha desmentido la noticia de que había pendiente una cuestión personal entre los generales Pando y Linares, que se supuso motivada por las cartas que han publicado estos días los periódicos, de este último general.

En el ministerio de la Guerra no había anoche noticia de la autorización que se ha dicho haber pedido el general Linares para defenderse en la prensa.

TRIBUNALES

Cédula ilegítima

Un individuo llamado Manuel Moya, que posee una papeleta para trabajar en Carabanchel, extendida á nombre de Martín Navas, tuvo necesidad de sacar una cédula personal á nombre de éste para poder utilizarla y poder trabajar para comer.

Provisionalmente había el fiscal hecho la calificación de falsedad, pero por las condiciones del hecho de autos, modificó conclusiones después de la prueba, y calificó el delito como comprendido en el artículo 329 del Código penal.

Como el delito determinado en este ar-

tículo no es de la competencia del Jurado, hubo de preguntarse la presidencia qué Tribunal se elegía por el procesado, respondiéndose que el de derecho, y conformándose el defensor con la nueva calificación fiscal.

Requerido por el presidente, el fiscal señor Marañón pidió para el procesado la pena de 200 pesetas de multa.

La Sala le condenó á lo solicitado, ordenando también, en vista del tiempo de prisión preventiva cumplida, se le pusiera en libertad.

Causa por lesiones

En la sección segunda se vió una causa de lesiones.

En 1.º de Mayo del año anterior se hallaban merendando en la carretera de Valencia un matrimonio, Mariano Cano y Bepanza Azpeitia.

Una mujer, llamada Isabel Torres, se acercó á ellos con dos hijas, y pretendió coger una banqueta, por lo que Mariano arrojó otra ítem á la cabeza de Isabel, quitándole dos dientes é hiriendo también á las niñas que la acompañaban.

En el acto de la vista, el procesado acusó á su mujer como causante de las lesiones, corroborando ella el aserto del marido; pero todos los demás testigos desmintieron esto y afirmaron que el hombre era quien había tirado la banqueta.

Un año, ocho meses y veintidós días de prisión correccional solicitó el fiscal: señor García Goyena para Mariano Cano.

Toma de posesión

Hoy á las doce ha tomado posesión del cargo de magistrado del Tribunal Supremo, el recientemente nombrado, D. Vicente Piniés.

Conflicto en Bilbao

Bilbao 17.—La prensa publicará una nota del alcalde manifestando que la Junta de defensa de comerciantes le ha ofrecido pagar las cuotas de los individuos de la misma durante dos meses y el resto de la cuota de los asociados, sin recargo, no excediendo la cantidad de 100.000 pesetas. La Junta de defensa desmiente esta nota. Complicase el asunto.

El octavo cuerpo

El general Gamarrá, comandante en jefe del octavo cuerpo de ejército, ha sido nombrado, como es sabido, consejero del Supremo de Guerra y Marina.

Para sustituirle en el cargo que deja vacante, se citaban ayer los nombres de varios generales, entre ellos los de los señores Ciriza y Jimenez Castellanos.

El designado, según informes de El Liberal, es el general Lachambra, á quien no se ha podido nombrar consejero del Supremo de Guerra por haberse acordado ya el nombramiento del general Gamarrá, cuya vacante va á ocupar.

Es probable que el general Lachambra, diputado por Málaga—añade—tardé todavía algunos días en marchar á Coruña para posesionarse del mando del octavo cuerpo.

LA "GAOETA,"

Además del decreto de Fomento, que publicamos por separado, contiene la de hoy las disposiciones siguientes:

Nacientes

Concediendo varios suplementos de crédito, importantes 7.000.000 de pesetas, para varias atenciones del ministerio de la Guerra.

—Idem un crédito de 65.000 pesetas para los gastos que origine la concurrencia de España á la Exposición Universal de París de 1900.

Gobernación

Concediendo el título de ciudad á la villa de Sueca, de la provincia de Valencia.

SOCIEDAD DE CONCIERTOS

Hé aquí el programa del sexto concierto que tendrá lugar mañana, á las dos de la tarde, en el teatro Real, para despedida del eminente director Herman Zampé:

PRIMERA PARTE

1.º Iphigenia in Aulis, óverture, Gluck-Wagner.—2.º Reingold, la entrada de odiosos en la Valhalla, Wagner.—3.º Viaje de Sigfrido por el Rhin (primera vez), Was gner.

SEGUNDA PARTE

1.º Parsifal, preludio, Wagner.—2.º Ficus-to, óverture, Wagner.—3.º Muerte de Sigfrido, marcha fúnebre, Wagner.

TERCERA PARTE

1.º Tristan é Iso, Wagner.—Preludio y muerte de Iso.—2.º Tannhauser, marcha, Wagner.

Por telégrafo

Interior

Explosión de una caldera.—Ocho heridos.

Villanueva y Geltrú 17.—Esta tarde, en la fábrica de tejidos que los Sres. Santacana y Compañía tienen establecida en esta villa, la caldera perteneciente á la sección de blanqueo, situada en uno de los anejos de la fábrica, hizo explosión haciendo trpadar todo el edificio de alto abajo.

A consecuencia de la explosión se vioieron al suelo la armadura de los tejados y varias paredes, despidiendo algunas vigas á una distancia de más de 30 metros.

Han resultado heridos ocho operarios.

Temporal en Mallorca.—Un crimen

Palma 17.—El vapor-correo Lutio, que debia zarpar de Barcelona, ha suspendido su salida por causa del temporal.

No ha llegado el correo de Valencia. Ha llovido copiosamente. El tiempo continúa amenazador.

En un pueblo cercano de Palma, se ha encontrado junto á la pared de una cerca, el cadáver de un hombre cosido á puñaladas.

El juez ha levantado el cadáver.

Las primeras diligencias no han arrojado luz alguna acerca de este crimen. El padre de la víctima, con quien vivía, nada sabe del suceso.

Barbaridad de una comadrona

Linares 17.—Ha ocurrido en esta población un hecho lamentable, debido á la funesta costumbre de llamar para que asistan á los partos á comadronas sin títulos ni conocimientos de ninguna clase.

Una de estas mujeres llamada á prestar sus servicios en un parto algo difícil, viendo que el feto asomaba un brazo no encontró medio más adecuado de extraer la criatura que star un cordel á la extremidad saliente y tirar fuerte.

Del primer tiron quedó el brazo separado

del cuerpo, despues salió la cabeza, y así continuó la partera extrayendo trozos de criatura mientras espiraba la parturienta.

El juzgado, enterado del suceso, ha empezado á instruir sumario, ordenando la prisión de la comadrona.

Los médicos de Barcelona

Barcelona 17.—Los médicos de la provincia celebrarán un meeting en el Fomento, para protestar de la colegiación. Hablarán los Sres. Cardenal, Esquerdo, Rodríguez y Mendez. Presidirá Giné Parregás.

Los médicos no quieren la colegiación obligatoria; vendrán al meeting representaciones de los distritos rurales.

LOS TEATROS

Real

Mañana, á petición de numerosos abonados, volverá á cantar el tenor Ibsos la ópera de Wagner, *Lohegrin*.

Esta representación de *Lohegrin* será la última de dicha obra que ejecute dicho tenor, que ha de cantar en esta temporada *Rigoletto*, *Africana*, *Luca* y *Hugonotes*.

Para esta función quedan ya muy pocas localidades en contaduría, y seguramente habrán de agotarse en el despacho, como ocurre siempre con las representaciones de Ibsos.

La señora Darcié, que ya se encuentra en Roma, donde ha ido á cantar cuatro funciones, llegará á esta corte á fines del corriente.

Ibsos y la Darcié cantarán *Los hugonotes*.

Jardin del Buen Retiro

Esta noche, desde la nueve á la madrugada, y mañana, de tres de la tarde á seis de la mañana, se celebrarán dos grandes bailes de Piñata, que no duíamos han de llamar la atención del público por las agradables sorpresas que la empresa prepara.

AL MENUDEO

Caida

En la Casa de Socorro del distrito del Hospital ha sido asistida una niña de dos años que presentaba una herida en la cabeza, producida, según declaración de los padres, por haberse caído de una silla en su domicilio, calle de los Tres Peces, número 10.

Captura

En el depósito de leñas y gallinero de la tahona establecida en la casa núm. 49 del Paseo de Areneros, fué encontrado por una pareja de la Guardia civil un hombre que había penetrado allí furtivamente, y que dijo llamarse Juan Rodríguez Gonzalez, el *Escoz*, resultando ser el mismo que conoció por el *Rana*, está reclamado por el juzgado de Buenavista, como autor del robo cometido el día 11 en la calle de Jorge Juan.

Al cielo

Nuestro distinguido amigo el acreditado agente de Bolsa D. Mariano Ordoñez, ha tenido la desgracia de perder á una preciosa niña de dos años de edad.

Muy sinceramente nos asociamos al dolor de los afligidos padres, y les deseamos algún consuelo en la desgracia que acaban de experimentar.

D. Pedro Juste

Despues de penosa y larga enfermedad ha fallecido esta madrugada en Madrid D. Pedro Juste é Isaba, catedrático de lengua y literatura latina en la Universidad Central y secretario de la Facultad de Filosofía y Letras.

A su distinguida familia enviamos nuestro sentido pésame.

Ha sido denunciado el número de anteaer de *El Nacional*.

En Bilbao circula el rumor de que una Compañía beiga adquiere dentro de breve plazo, no solo los ferro-carriles y tranvías de ambas márgenes del Nervion, sino también el puente Vizcaya y el puente giratorio de la Sendeja.

En Biarritz ha fallecido la señora de Arizcon, emparentada con los condes de la Corzana y de Heredia Spínola, y marqueses de Alava.

Suicidio de un niño

En Línea Concepción ha aparecido ahorcado en la tienda de ultramarinos de Leovigildo Sampedro el joven dependiente de doce años de edad, Francisco Troyano Roman, natural de Estepona.

Círculo Industrial

El elemento joven del Círculo Industrial ha organizado, en honor de sus consocios, un baile de Piñata, el cual tendrá lugar esta noche, desde las diez hasta las cuatro de la mañana.

Asilos municipales de la noche

En la noche anterior han sido socorridos con cena y albergue 39 mujeres y 107 hombres en el Asilo municipal del Norte, y 77 mujeres y 302 hombres en el del Sur. Total de personas socorridas, 525.

Distritos vacantes

Hállanse vacantes, por fallecimiento de los señores conde de Xiquena, Gallardo, marqués de Flores Dávila, Puigmoltó, Diaz de Rábago, Sslas Palmer y Villanuil, los distritos de Jaca, Barja, Ciudad Rodrigo, Almansa, Cambados, Iruja y Ferrol.

También se hallan vacantes los de Ginzo de Limia, Almondralejo y Soria, por haber aceptado destino los Sres. Lopez Mora, Ceбалos y Hernandez Prieto, que los representaban.

Obra publicada

Se ha puesto á la venta en las principales librerías el drama de D. Pascual Millán *Quince bajas*, las representaciones del cual fueron suspendidas por orden del gobernador civil.

El drama lleva un prólogo del autor.

Discurso académico

Ha sido designado el catedrático de Metafísica de la Universidad central, D. Manuel Ortí y Lara, para pronunciar el discurso de apertura del próximo curso académico.

No hay combinación

Aunque los periódicos dijeron ayer que el marqués se firmará el traslado del gobernador de Palencia á Tarragona, decía anoche el ministro de la Gobernación que no está acordado este traslado, ni hay combinación alguna de gobernadores por ahora.

La comisión de Navarra

La comisión venida de Navarra para gestionar lo referente al cumplimiento de las leyes de Desamortización, celebró anoche una nueva entrevista con el ministro de Hacienda.

Una niña

Esta madrugada promovieron una reyerta en la calle de San Miguel, dos sujetos llamados Peregrin Prieto y Ramon Villanova.

El primero, esgrimiendo un palo, causó una herida en la cabeza á Villanova, y

éste, á su vez, disparó dos tiros de pistola contra su contrario, á quien produjo dos lesiones de pronóstico reservado.

Ambos contendientes fueron citados en la Casa de Socorro, quedando á disposición del juez de guardia.

Incendios

Dos ocurrieron esta madrugada: el primero en la plaza de Santa Bárbara, número 7, y el segundo en una carpintería de la calle del Peñon, frente al Matadero de cerdos.

Ambos siniestros fueron extinguidos á los pocos momentos.

Cátedras vacantes

En breve anunciará á oposición la *Gaceta de Madrid* la provision de una plaza de ayudante de la asignatura de Física superior de la facultad de Ciencias de la Universidad Central, dotada con el sueldo de 1.500 pesetas anuales.

También publicará el anuncio, para proveerla mediante oposición, de otra plaza de ayudante del Museo de Ciencias naturales de esta corte, retribuida con igual sueldo y con destino á las enseñanzas de Mineralogía, Geología y demás afines.

La supuesta partida

En el ministerio de la Guerra se recibió

ayer un telegrama del capitán general de Valencia diciendo que lo de la partida de Morella se redujo sencillamente á una broma de amigos.

Añade que, en vista de esto, han regresado á sus puestos las fuerzas que salieron en persecucion de los supuestos enemigos del orden.

Los presidiarios filipinos

Para que los 68 reatados filipinos que hay en los presidios de la Peninsula salgan inmediatamente en libertad, pondrá el miércoles próximo el ministro de la Guerra á la firma de S. M. el oportuno decreto.

El general Chinchilla

Hoy tomará posesión del cargo de director general de la Guardia civil, el general Chinchilla, que llegó ayer á Madrid procedente de Carmona.

Sociedad Española de Excursionistas

Anoche dió en el Ateneo la conferencia anunciada D. Narciso Sentenach, describiendo la Historia artística, cordobesa, romana y árabe, y sus preciosos monumentos, presentando fotografías de los más principales.

El conferenciante fué muy aplaudido por la selecta concurrencia.

EDICION DE LA NOCHE

LUCHA PRESIDENCIAL

Agitación de pasiones

Paris 18.—La elección presidencial ofrece serias dificultades.

Los ánimos están muy sobrecitados, particularmente entre revisionistas y antirevisionistas, que convierten el asunto en arma de combate.

Por de pronto, el Sr. Méline, que ayer se oponía á que fuese presentada su candidatura, vuelve hoy de su acuerdo y se manifiesta conforme con que le apoyen resueltamente sus amigos.

La lucha, por lo tanto, parece que habrá de circunscribirse á Méline y Loubet. Los antirevisionistas apoyan con gran decision al primero, y los revisionistas al segundo.

Los periódicos antirevisionistas publican esta mañana violentísimos artículos contra el Sr. Loubet. Le acusan de dreyfusista. Suponen que, mientras fué presidente del Consejo de ministros, intervino en la cuestión del Panamá, tratando de salvar á varias personas comprometidas en aquel asunto.

Anoche se reunió la Liga de Patriotas, pronunciándose vehementes discursos contra la candidatura de Loubet y tomándose los siguientes acuerdos:

1.º Impedir por todos los medios posibles el triunfo de la expresada candidatura.

2.º Provocar manifestaciones tumultuosas si el Sr. Loubet es elegido presidente de la República.—*Fabra*.

Número de votantes

Paris 18.—La Cámara y el Senado, reunidos en Congreso, suman 884 individuos, de los cuales hay que descontar los enfermos y ausentes. Se cree que en la votación de hoy tomarán parte más de 790.

Rumores

Paris 18.—Circula el rumor de que si es elegido el Sr. Loubet presidente de la República, los antirevisionistas, cesaristas, liguros y ex-boulangieristas, promoverán mañana manifestaciones para protestar contra dicha elección.

La elección.—Aplausos á Loubet

Versalles 18 (120 tarde).—Urg. nte.—Reina extraordinaria animación en esta ciudad.

Los trenes han llegado atestados de gente, particularmente de hombres políticos, periodistas y corresponsales.

En los alrededores del palacio hay gran gentío.

El salón donde va á verificarse la elección de Presidente de la República, está lleno de diputados y senadores.

Despues de la una de la tarde el Sr. Loubet, presidente del Senado, ocupa el sillón de la presidencia del Congreso.

La mayoría acepta la presencia del señor Loubet con entusiastas aclamaciones de que es objeto, y por los cálculos que se han hecho antes de abrirse la sesión, se considera casi segura la elección del Sr. Loubet para el cargo de Presidente de la República, á despecho de los manejos y amenazas de los anti-dreyfusistas.

LOUBET

presidente de la República

Versalles 18 (135 tarde).—Urgente.

El Sr. Méline acaba de declarar que renuncia á su candidatura para la presidencia de la República.

Comienza el escrutinio.

Es ya segura la elección del señor Loubet.

Este es objeto de nuevas aclamaciones por parte de la mayoría del Congreso.

Paris 18 (350 tarde).—Urgente.—El Sr. Loubet ha sido elegido presidente de la República por 433 votos.

La candidatura del Sr. Méline, á pesar de haber sido retirada por éste, ha obtenido 270 votos.—*Fabra*.

El nuevo Presidente de la República francesa, M. Emile Loubet, nació en Marianne (Drôme) el 31 de Diciembre de 1838. Despues de obtener el título de doctor en Derecho, se estableció en Montelimar, en donde ejerció el cargo de alcalde. En 1876 fué elegido diputado por aquel distrito, el cual vino representando hasta 1885, época en que fué elegido senador. En 1892 fué nombrado ministro del Interior, figurando entre sus compañeros de gobierno Freycinet, Ribot y Bourgeois.

Durante el tiempo que estuvo al frente de este ministerio, presentó varios proyectos de importancia á las Cámaras, entre ellos uno de arbitraje entre obreros y patronos, en el cual proponía la fundación de una caja nacional para asegurar el retiro á los obreros y precevar los accidentes del trabajo; y otro de ley de imprenta para combatir el anarquismo.

En las cuestiones económicas ha defendido siempre el régimen de protección y de tarifas votado por las Cámaras, sosteniendo que solo éstas pueden mo lificarlo.

Siendo M. Loubet ministro se verificó la elección de la comisión de la Cámara de diputados, encargada de descubrir las inmoralidades cometidas para favorecer á la Compañía del Canal de Panamá.

Por haber sido derrotado el gobierno en una votación de la Cámara de diputados, presentó el gobierno la dimisión, que le fué admitida en 28 de Noviembre del mismo año, y al constituirse nuevo ministerio bajo la presidencia de M. Ribot, fué encargado nuevamente de la cartera del Interior monsieur Loubet. En la actualidad era presidente del Senado.

LA ASAMBLA de productores

(De nuestro corresponsal)

Director CORREO.

Zaragoza 18 (32 tarde).

Esta mañana no se ha celebrado sesión pública.

A las diez se reunió en el hotel de Europa la comisión de conclusiones, para terminar los trabajos de la formación del Cuestionario que ha de presentarse á la Asamblea esta tarde para su votación.

Se aceptó la proposición del Sr. Alba, referente al nombramiento de una subcomisión de cinco individuos que dé forma literaria al Cuestionario.

Coméntase favorablemente la actitud de las Cámaras de Comercio, dudándose que se obtengan buenos resultados de la fusión de ambas Cámaras, por incompatibilidad de los dos presidentes, aunque se hacen esfuerzos en sentido conciliador.

Costa se muestra esperanzado de obtener un buen resultado.

El éxito depende de lo que se haga en la sesión de esta tarde.

chas cras fué el día 10 á empujar las citadas alhajas un joven, y como le extrañara a prestamista que alinaja de aquel valor las llevara persona de tan poca representación, se lo manifestó así.

El muchacho entonces dijo que él no era el dueño de las alhajas, sino un guardia civil que estaba abajo, el que guardaría á la casa de préstamos si fuera necesario.

Subió el guardia civil, que iba de paisano, y de conformidad con lo manifestado por el muchacho, dijo que las alhajas eran suyas, pero el prestamista no las quiso admitir.

Después fueron empujadas en la segunda de las citadas casas y desempeñadas el 13, día en que se presentó la denuncia por el Sr. Vinuesa.

Así lo hemos oído en los círculos del Palacio de las Salinas.

Teniendo esto en cuenta, es por lo que el digno juez del distrito de Palacio, no encontrando de otro modo alguno en la muchacha detenida, la puso en libertad.

INCENDIO

Dos muertos y un herido

Oviedo 18.—En la villa de Mieres un violento incendio ha destruido una casa, donde se hallaba establecido un comercio. Al inflamarse el propano y el aceite, el fuego tomó grandes proporciones.

Han perecido en el incendio un niño y la criada. Hasta también herida una niña. Durante la madrugada, quedó extinguido el fuego.

LOS YANKEES EN FILIPINAS

Ocupacion de los puertos

Washington 18.—El gobierno ha resuelto que sean ocupados militarmente los principales puertos del Archipiélago filipino.

Al efecto se ha dado orden á los transportes cargados de tropas que, procedentes de San Francisco de California se dirigen á las expresadas islas, de que deben guarniciones en diversos puertos antes de llegar á Manila.

Los españoles que ocupan todavía á Zamboanga, según en breve reemplazados por una guarnición americana.

Al Sultán de Joló se le exigirá que preste juramento de fidelidad y obediencia al gobierno de los Estados Unidos.—Cabra.

Diputacion provincial

La corporacion provincial ha celebrado esta tarde sesion, discutiéndose á última hora con gran calor respecto á la conueta observada por el diputado visitador de San Juan de Dios.

Elecciones

Castellon 18 (1 tarde)

Los amigos del duque de Tetuan, han triunfado hoy en la votacion de la mesa definitiva para la eleccion senatorial.

Es segura la derrota del candidato adicto y la eleccion del Sr. Frau.—Xencheta.

Las aguas de España y su aprovechamiento

Sobre este interesante tema dará el lunes, á las nueve y media de la noche, una conferencia en el Ateneo el ingeniero de minas Sr. Bentabol.

Buque alemán

Valencia 18 (231 tarde)

Ha cesado el temporal. A las nueve de la mañana de hoy ha fundado en este puerto, procedente de Túnez, el buque de guerra alemán Stach. Monta 20 cañones.—Xencheta.

Vapores-correos

Habana 18.—Ayer fundó aquí, procedente de Puerto-Rico, el vapor correo San Agustín, de la Compañía Trasatlántica.

Puerto-Rico 18.—Con rumbo á Cádiz salió ayer de este puerto el vapor-correo Isla de Panay, de la Compañía Trasatlántica.

Colombo 18.—Hoy ha salido de este puerto para Singapur el vapor-correo

Buenos Aires, de la Compañía Trasatlántica.

La reina Victoria

Londres 18.—El 9 de Marzo próximo emprenderá su viaje de Folkstone á Boulogne la reina Victoria. Ya se han dado al efecto las órdenes necesarias al primero de diez os puertos.

Contra los kioscos transformadores. El señor conde de Vilches presentó ayer su anunciado recurso de alzada contra el acuerdo del Ayuntamiento autorizando á la Compañía inglesa de electricidad para establecer en la vía pública kioscos transformadores.

Balance del Día

El Sr. Sagasta, al salir de despachar con S. M., ha manifestado á los periodistas que no había ninguna nueva noticia; y que para tratar de ultimar los preparativos de la próxima reunion de Cortés, se reuniría esta tarde el Consejo de ministros.

Algo se ha hablado en los círculos políticos de Madrid de la hostilidad del público de Zaragoza y de una parte de los asambleístas contra la prensa, con ocasion de haberla elogiado el representante de Alcañiz.

El Mercantil de Aragon, órgano de las Cámaras de Comercio, confirma el suceso, y dice:

«Quiso defender á la prensa el señor Catalán de Ocon de las inculpaciones que se le dirigen, y el público expresó claramente su disconformidad con los juicios del representante de Alcañiz.

Como no nos ciega el espíritu de clase y como el principal lema de nuestra bandera es decir la verdad sin ambages ni rodeos, manifestamos claramente que es indudable que a los periodistas se debe no pequeña porcion de lo que sucede.»

Y no contento con esto el periódico de Zaragoza, acumula otra serie de cargos que no creamos convenientes reproducir por estimarlos injustos.

Pero hecha esta salvedad, es evidente que los periódicos han perdido el prestigio y la fuerza de que antes disfrutaban.

Al Sr. Montero Rios le envió anoche el Sr. Sagasta, por medio del subsecretario de la Gobernacion, la real orden acordada no admitiéndole la dimision.

Este asunto está ya abandonado por los periódicos al advertir que no tenía el sentido político que ellos le habían atribuido en un principio.

El Sr. Montero Rios, si en su gestion en París es atacado, dejará alguna sesion el sítial presidencial para defenderse, siguiendo en las demás dirigiendo los debates.

No parece que ha de ser tan inmediato el nombramiento de senadores vitalicios, como dicen algunos periódicos.

Por 483 votos ha sido hoy elegido en Versalles, presidente de la República francesa M. Loubet, que en la actualidad preside el Senado.

M. Méline ha obtenido 270 votos. M. Loubet es de antecedentes radicales y de inclinaciones socialistas aunque sin exageracion.

Los ministros se han reunido en

Cons: j. cerca de las seis, para tratar principalmente de asuntos relacionados con la próxima reunion de Cortés. El proyecto de ley sobre el Tratado de paz, se presentará al Senado, entendiendo el Gobierno comprendida en la autorizacion que recibió, la casion de Filipinas.

Continúa el alza de los valores.

La Bolsa

COTIZACION OFICIAL DEL 18 DE FEBRERO 1899 COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR Ultimos precios.

Table with columns: Dia 17, Dia 18, Diferencia. Rows include 4 0/0 interior, 4 0/0 exterior, 4 0/0 amortizab., and various series like Ob. 5 0/0 30 Junio 99, Ob. 5 0/0 60 Junio 99, etc.

Cambios sobre el extranjero

PARIS A la vista, 28 30 por 100 beneficio papel A 8 dias vista, 00'00 por 100 idem.

LONDRES A la vista, libra esterlina, 32'36 ptas. A 8 dias vista, idem, 00'00. A 60 dias vista, idem, 00'00. A 90 dias fecha, idem, 00'00.

Londres 11.—Exterior español 54 13. Despeses de la Bolsa A las 5'15.—4 por 100 interior fin mes, 58'77.—Cubas del 86, 62'70.—Cubas del 91, 52'70.—Barcelona (cierre) 58'99.—Paris (cierre), 55'95.

Bolsa de Barcelona Barcelona 18 (4'03 tarde). Interior, 4 por 100, 58'77.—Exterior, 4 por 100, 71'10.—Amortizable, 4 por 100, 69'75.—Cubas, 1886, 62'12.—Cubas, 1890, 52'50.—Obligaciones de Filipinas, 68'25.—Nortes, 38'45.—Colonial, 67'00.—Francia, 85'05.—Orense, 9'40.—Arviz.

De la Agencia Fabra: Paris 18.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 55 65, 55 75 y 58 10.—3 por 100 francés, 103 00. Londres 18.—Exterior español, 54 75.

Charada

(Entre chulepos) —¡Pero qué te has figurado, que soy tan tercia tercera y creo esa tres segunda que dice tu tres primerc? ¡No has estado detenido con el Tachuel y el Marco por aquel cinco tercera que hicisteis en un estanco? ¡Recuerdas que el prima tercia de los guardias te cogió y te salió prima cinco, pues atado te llevé? ¿Qué echas aquí el cuarta tercia si nada puedes lograr, y el cinco cuatro contigo tiene á todos que manchar? ¡Que es el dos tres cuatro cinco dice que eras un señor, y una segunda cuatro quinta te sirvió de fiador! Si es que no quieres reñir, no hables á tonfas y á locas; no te pongas tantos moños y manda echar unas copas. L. FERNANDEZ RODRIGUEZ. (La solución mañana.)

SOLUCION A LA CHARADA ANTERIOR: FOR MU LA RIO

AVISO Aduana, 4. Comida para mañana: 3 sopas, ternera á la jardinera, pescados variados, filetes de cerdo con tomates. Surtidos: fiambr con huevo hilado ó pollo asado. Plan y fruta todo 2 pts.

CURIOSIDADES

Un negocio original El doctor Hayden, médico militar, que ha estado en la India durante la epidemia de peste al reinante, volvió á Victoria en el mes de Julio último, llegando consigo algunas culturas de microbio especial de aquella infeccion.

Temiendo las autoridades que ocurriese algun accidente como el de Viena, invitó al referido doctor á que hiciese entrega de los microbios; pero éste rehusó desprenderse de ellos, hasta que se los compraron en 7,500 francos (suma que se le aceptada como compensacion de sus sacrificios).

Una vez en posesion de los terribles microbios, el gobierno los mandó destruir y quedó tan tranquilo.

Cosmos, de quien tomamos la noticia, señala un porvenir á los médicos sin clientela que pueden dedicarse á asustar gobiernos previsores, con tanta mayor facilidad cuanto que no es indispensable la posesion de verdaderas culturas, que nunca deja de ofrecer peligros, sino solamente hacer creer que se poseen.

Cultos

Santo de mañana.—San Gabino, San Conrado, confesor; San Julian y San Marcelo mártires.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Martín, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde sigue la novena á Nuestra Señora de Lourdes predicando á las cinco y media el señor Lopez Anaya.

En la Catedral misa conventual á las nueve y media. En la Real Capilla misa solemne á las once.

En las parroquias misa mayor á las diez con explicacion del Evangelio. En la Encarnacion misa mayor á las diez, predicando el Sr. Pijan. En las Jerónimas del Corpus Christi sigue

a devocion de los Siets Domingos de San Joé, predicando por la tarde un P. Trinitario. En San Marcos id., el señor cura. En Santa Bárbara id., el Sr. Ballester. En los Servitas ejercicios con sermon que predicará el Sr. Rodriguez. En el Asilo de la Santísima Trinidad, ejercicios por la tarde, predicando el señor rector. En San Ildefonso continúa la novena á Nuestra Señora de Lourdes y predicará á las cinco y media el Sr. Marqués. En Nuestra Señora del Carmen Via-Cruces despus de la misa de once. En Santa Bárbara id. á las cuatro y media de la tarde. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Buen Suceso en su iglesia ó de la Visitacion en ambas Salesas.

Funciones para mañana

TEATRO REAL.—75 de abono.—T. 2.º A las 8 1/2.—Lohengrin. A las 2 1/2.—Sexto concierto dirigido por el maestro Zumpé.

ESPAÑOL.—A las 8 1/2.—10.º domingo de abono.—El regimiento de Lupien. A las 4 1/2.—La Dolores.—Una casa de fieras.

PARIS.—A las 9.—111 de abono.—6.º serie.—T. impar.—D. Lucas del Cigarral. A las 4 1/2.—Curro Va-gas. COMEDIA.—A las 8 1/2.—Dora. A las 4 1/2.—Los dulces de la boda.—Tercino del cielo.

PRINCESA.—A las 8 1/2.—Ce-lisa.—Las mantecadas. A las 4 1/2.—Por él y por mí.—La enredadera.

ZARZUELA.—A las 8 1/2.—Gigantes y cabezudos.—A las 10.—El querer de la Pe-pe.—A las 11 1/4.—Gigantes y cabezudos. A la 1 1/4.—Gran baile de Piñata. A las 4 1/2.—Los africanistas.—La guardia amarilla.—La buena sombra.

LARA.—A las 8 1/2.—El bigote rubio.—A las 9 1/2.—La soberana.—A las 10 1/2.—Servicio obligatorio.—A las 11 1/4.—Segundo acto.

A las 4 1/2.—La soberana.—Quisquillas (dos actos).—Alta mar.

APOLO.—A las 8 1/2.—Churro Bragas.—A las 9 1/2.—Amor engendra desdichas ó el guapo y el feo y verduleras honradas.—A las 10 3/4.—La fiesta de San Anton.—A las 12.—Churro Bragas.

A las 4 1/2.—El duende (dos actos).—Pepe Gallardo.—La fiesta de San Anton.

MARTIN.—A las 9.—El vecino de ahí al lado.—Baile.—A las 10.—Los hugonotes.—Baile.—A las 11.—Segundo acto.—Baile. A las 5.—Las codornices.—Baile.—A las 6.—Primer acto de Los hijos de Elena.—Baile.—A las 7.—Segundo acto de la misma.—Baile.

CASINO MUSIC-HALL.—A las 9.—Grandes atracciones y novedades desconocidas en Madrid.—Debut de Mlle. Louise Andry.—Troupe Adams.—M. Duchatel.—El Turia.

A las 3 1/2.—Gran funcion á precios económicos.—Troupe Adams.—Baile español.—Cuarteto El Turia.

KOMEA.—A las 8 3/4.—Los cencerros.—A las 9 3/4.—La fiesta de su abuelo.—A las 11.—El pille de playa.—A las 12.—Betina. A las 4 1/2.—¡A mí, los reventadores!—A las 6 1/4.—Los cencerros.—A las 6 1/4.—La fiesta de su abuelo.—A las 7 1/4.—Los secuestradores.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—De 3 de la tarde á la madrugada.—Gran baile de Piñata á la catalana, nuevo en Madrid, con multitud de sorpresas y regalos.—Intermedio por gigantes.—Para las señoras, entrada y guardarropa gratis.

GRAN CIRCO DE COLON.—De 3 de la tarde á la madrugada.—Gran baile de Piñata.

IMPRENTA DE EL CORREO.

QUINTIN DURWARD

—¡Ya que estás tan empeñado—dijo Hayraddin dejándole libre—partid, y que el diablo, si lo hay, vaya en vuestra compañía!

Luego que el joven escocés se vió en libertad, corrió volando hácia el castillo, con la rapidez del rayo.

Volvióse entonces el gitano á la condesa Amelina, que cayera al suelo medio muerta de miedo y de vergüenza por el chasco que acababa de llevarse.

—Esto ha sido un quid pro quo—le dijo.—Vamos, ahora, levantaos y venid conmigo. Antes que salga el sol os encontraré un marido mejor que ese niño de flaminado rost; y si no tenéis bastante con uno, os procuraré veinte.

Las pasiones de la condesa Amelina eran tan violentas, como vano y débil su carácter. Como suele suceder con mucha gente, portábase muy regularmente en el desempeño de los deberes ordinarios de la vida; pero en una crisis como aquella en que se hallaba, no sabía hacer otra cosa que prorumpir en inútiles lamentos, reconviniendo á Hayraddin, y llamándole impostor, vengabundo, bandido, asesino...

—Llamadme gitano—dijo tranquilamente Hayraddin—y todo lo habreis dicho en una sola palabra.

—¡Móstruol!—exclamó la dama furiosa—tú me dijiste que los astros habian decretado nuestra union, alucinándome de modo que hasta llgué al extremo de escribirte... ¡Oh! ¡degraciada de mí!

—Por cierto que la tenian decretada los astros—respondió el gitano—como hubiesen conecido las dos partes. ¡Crees que las constelaciones celestes casan á las gentes contra su voluntad?... Esos malditos obsequios,

esas tonterías de cintas y colores que usais vosotros los cristianos, todas esas impertinencias son las que me han inducido á error... El joven, á lo que parece, prefiere la corderita á la oveja; hé aquí todo el misterio... Vamos, levantaos y seguidme; hacéd cuenta que las legimias y desmayos son tiempo perdido para mí.

—No daré un solo paso—dijo la condesa con tono decidido.

—¡No! ¡Pues, por el radiante firmamento, yo digo que lo daréis!—replicó Hayraddin.—Os juro que tenéis que habéroselas con un hombre que no repararía mucho en dejaros desnudita como la palma de la mano, atarés á un árbol y abandonaros á Dios y á la buena ventura.

—Vamos—dijo Maria interponiéndose—con vuestro permiso, no ha de sufrir ningún atropello: ya sabéis que uso cuchillo, y sé manejarlo tan bien como vos. É una buena mujer, aunque algo loquilla... Vamos, señora, levantaos y seguid nuestros pasos. Es verdad que ha habido un equívoco; pero algo es haber salvado la vida y alguna cosa más. Apuesto á que hay personas á la dentro, que darían todo lo que poseen por hallarse en nuestro lugar.

Luego que hubo dicho estas palabras, el aire trajo hasta ellos nuevos clamores que salian del castillo de Schonwaldt, entre los cuales pudieron distinguirse festivas aclamaciones por la victoria y gritos de terror y de desesperacion.

—¡Oíd, señora!—dijo Hayraddin—y felicitaos de no cantar en ese concierto. Tened confianza en mí, y os trataré como corresponde; los astros no faltarán á su palabra, y os procurarán un buen marido.

su razon. Pero cambióse repentinamente la escena: tornóse el verano en invierno; la calma en tempestad; silbaron los vientos y se enoresparon las olas con mortal estruendo, como si todas las furias del aire y de las aguas se disputaran en rival contienda el imperio de sus estrepitosos domosios.

Montañas líquidas les presentaban por todas partes una barrera que no les permitia avanzar ni retroceder, y el furor de la tempestad, que aumentaba á cada instante, impeliéndoles con violencia uno contra otro, les quitaba la esperanza de poder permanecer seguros por un instante más en aquel lugar.

La viva agitacion producida por el sentimiento de un peligro inminente despertó á Quintin.

Luego que estuvo despierto, las circunstancias imaginarias de su sueño desaparecieron para presentarle otra vez la realidad de su situacion; pero un ruido semejante al de una tempestad, que habia probablemente ocasionado aquella horrible pesadilla, resonaba todavia en sus oidos.

Su primar movimiento fué incorporarse y escuchar con asombro un estrepito que se era producido por una tormenta, debía considerarse superior á los más terribles huracanes que descendieron de los montes Gramplans; pero en menos de un minuto no le cupo la menor duda de que las iras de los hombres, y no el furor de los elementos, era quien promovía todo este tumulto.

Saltó de la cama y asomóse á la ventana de su cuarto que daba al jardín: todo estaba tranquilo por aquella parte, pero se aseguró más y más de que el castillo se hallaba atacado por numerosos y determinados enemigos,

cuyos alaridos, que percibía distintamente, eran una prueba harto convincente de ello. Buscó apresuradamente sus vestidos y armas; y en tanto que se vestía y armaba con toda la precipitacion que le permitian la oscuridad y la sorpresa, oyó llamar á la puerta. No respondiendo Quintin tan pronto como deseaba al que queria entrar, éste forzó la puerta, que no era muy sólida, abriéndose de par en par, y presentóse en su cuarto el gitano Hayraddin, á quien reconoció por su dialecto.

Llevaba en su mano una redomita en que introdujo una pajuel; y a viva llama, que solo duró un instante, iluminó todo el aposento, y encendió con ella una lámpara que sacó de su seno.

—El horó-copo de vuestro destino—dijo con energia á Durward, sin saludarle de otro modo—depende de la resolucio que vais á tomar ahora mismo.

—¡Miserable!—exclamó Quintin—la traicion nos está rodeando; y en cual quier parte que la traicion exista, es imposible que dejés de ser su cómplice.

—Habéis perdido el juicio!—respondió Maugrabín.—jamás he vendido á nadie sin que me valiera algo. ¡Qué necesidad tendria, pues, de venderos, cuando de serviros me resultaría mayor beneficio? Atended por un momento, si os es posible á la vez de la razon; de lo contrario, la muerte y las ruinas serán las que os obliguen á atenderla. Los helenses se han sublevado; Guillermo de la March con su banda se ha puesto á su cabeza. Aunque hubiera en el castillo medios de resistencia, el mayor número de los enemigos y su furioso valor los superaría todos; pero no existe casi ningun

Pasta Pectoral del Dr. F. BORRELL

Treinta y cuatro años de éxitos son la prueba de la superioridad de esta pasta, cuya composición está aislada por completo del ópio y sus preparatorios; no puede producir los peligrosos resultados de otros pectorales; eficazísima contra las afecciones del pecho, como catarrhos, asma, bronquitis, resfriados y toda clase de tos, por rebelde y crónica que sea. Un detallado prospecto indica la manera de usar esta pasta, la más agradable y barata. Exíjase la firma y rubrica del Dr. BORRELL. Precio: 25 pesetas caja en España. Único punto de venta en Madrid: farmacia de Borrell Hermanos, Puerta del Sol, 5, y principales farmacias.

SOCIEDAD UNION ESPAÑOLA DE EXPLOSIVOS
Arrendataria de la fabricación y venta exclusiva de pólvoras y otras materias explosivas
DIRECCIONES
Peceta Villanueva, 11.
Telegráficas Explosivos.
Teléfono Número 398. MADRID

SOCIEDAD DE ALTOS HORNOS Y FABRICAS DE HIERRO Y ACERO DE BILBAO
Fabricación de hierro ordinario, homogéneo ACERO BESSEMER (PRIMERA Y ÚNICA EN ESPAÑA) Y ACERO SIEMENS-MARTIN en las dimensiones usuales para el comercio y construcción
FABRICACION DE CHAPAS
Especialidad en VIGUERÍA para construcciones desde 6 hasta 36 centímetros de alto
Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios
FUNDICION DE COLUMNAS
Calderas para desplazamiento y otros usos
Grandes piezas hasta 20 toneladas

SOCIEDAD GENERAL DE Anuncios de España
Esta Sociedad admite anuncios, reclamos y noticias para todos los periódicos de Madrid, provincias y Extranjero.
Ofrece á los anunciantes é industriales combinaciones de varios periódicos reunidos en condiciones de precios excepcionales. Envía tarifas á las personas que las pidan.
SE ADMITEN ESQUELAS DE DEFUNCION Y ANIVERSARIO 6 y 8, ALCALÁ, 6 y 8
Teléfono 517

IBARRA Y COMPAÑIA
Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios.
Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.
Servicio semanal entre Pesajes, Gijón y Sevilla.
Tres salidas semanales de todos los demás puertos hasta Sevilla.—Para más informes en Sevilla, oficinas de la Dirección y D. Joaquín de Haró, consignatario.

LA ROSARIO El Rey del Tocador
Gran Fábrica de JABONES comunes y finos perfumados
Especialidad en aguas de tocador KAMANGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA DE LA MONTAÑA, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumería.
Pareda y Compañía.—Santander

LA NIÑA Ana María Ordoñez y Márquez
HA SUBIDO AL CIELO el día 18 de Febrero de 1899
A LAS DIEZ DE SU MAÑANA A LOS DOS AÑOS DE EDAD
Sus padres D. Mariano y D.^a Soledad; sus hermanos don Mariano, D.^a Juana, D.^a Soledad, D. Isidro, D. Carlos, don Emilio y D. José María; su abuela, tios, primos y demás parientes.
Al ver el sentimiento de participar á sus amigos tan dolorosa pérdida, les ruegan asistan á la conducción del cadáver, que tendrá lugar mañana Domingo 19 del corriente, á las once de la mañana, desde la casa mortuoria, Claudio Collo, 29, al cementerio de la Sacramental de San Justo.
El duelo se despide en el cementerio.
No se reparten esquelas.
Se replica el coche.

ALAMBRES Y CORDONES ELECTRICOS CON AISLAMIENTO
Artículos de caucho, gutta-percha y amianto
PIRELLI Y COMPAÑIA.—MILAN
Domicilio social y fábrica en Milán
con sucursal para la construcción de cables submarinos en Spezi.

PERFUMERIA GELLÉ FRÈRES
Paris, rue d'Argout, 35
EXPOSICION DE 1878.—MEDALLA DE ORO
PASTA DENTÍFICA GLYCERINA
Preparación de Eug. DEVERS, Laureado de Farmacia
El único dentífico que reúne á una calidad excepcional una baratura sin precedentes.
El que la emplee una vez la adoptará para siempre.
DEPOSITO EN TODAS LAS PERFUMERIAS DE ESPAÑA

A la gran legion de enfermos nerviosos

El «Antinervioso Howard» es el mas poderoso tónico conocido del sistema nervioso y el regulador más inofensivo de sus trastornos funcionales. Esta indicado para curar «vándos, hipocondría, vaneamientos, dolor de cabeza, debilidad cerebral, del oído y de la vista, asma nervioso, palpitaciones nerviosas, dolor que precede ó acompaña á las regias, histerismo, parálisis, flojedad, etc.» El enfermo que hace uso del «Antinervioso Howard» experimenta rápidamente tales resultados que le dejan suspenso el juicio, al punto de no poder creer en los efectos tan pronto y serenos de los determinaciones, sucediendo el vigor y tal entereza de voluntad, que el individuo llega á creerse transformado en otro. Se afirma la memoria, se robustece la inteligencia, y el pensamiento adquiere mayor consistencia, vuelven las ideas con la nitidez y claridad apetecidas, y sin la niebla y confusión que poco há velaba envueltas, siente más potente la fuerza de las ideas y el discurso agradable y fácil. A estas modificaciones, un sueño tranquilo, reposado y reparador, del que sale cada día más fuerte, ágil y activo. Pero estas profundas y rápidas modificaciones que introduce el medicamento en el organismo, no paran ahí; continúan persistentes y progresivas hasta que hacen desaparecer toda huella de padecimiento nervioso. El «Antinervioso Howard» no halla en el organismo tensión por las condiciones especiales de la vida moderna, las luchas, vida rebosante de placeres, preocupaciones, ansias de glorias, de riquezas, escritores políticos, bolistas, etc., hallarán el seguro de su salud, de su tranquilidad y de su vida en el «Antinervioso Howard»; 4 pesetas caja. Se manda por correo, previo envío del importe en sellos ó giro. Venia, boticas y droguerías principales de España.—En Madrid, García, Capellanes, 11; Alameda, Riego, 20; Almería, Real, 15; Cáceres, Plaza, 37; Cádiz, Plaza de Isabel II, 2; Ciudad-Real, Toledo, 13; Córdoba, Párraiso, 10; Coruña, Real, 52; Guadalajara, Mayor, 7; Granada, San Jerónimo, 13; Huelva, Tetuan, 14; Lérida, Carmon, 20; Lugo, Granada, 42; Murcia, Plaza de San Bartolomé, 10; Navarra, Campos, 6; Pamplona, Nueva, 2; Orense, Sol, 11; Sevilla, Araoz, 2; San Sebastián, Bengoechea, 5; Soria, Collado, 27; Valencia, Mercado, 73; Valladolid, Ortales, 33; Zaragoza, Coso, 43.—Consultas personales ó por carta, prospectos y noticias al Dr. AUDET, Alcalá, 12, Madrid.

PÉRDIDA
El que se haya encontrado 12 Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba, emitida de 1890, con la hoja de cupones agregada y los devolviera en la calle de los Baños, número 5 y 7, pral., se le gratificará, siendo de advertir que están tomadas todas las medidas para que no puedan ser negociados y los interesados son 391 716 á 725—581 8 y 851 649

DINERO AL COMERCIO
Se facilita con reserva. R. calle de San Miguel, 8, pral. de 2 á 3
Casa Hermann-Lachspelle J. BOULET Y C.^{as}
R. 88, Rue Bolnoid, á Paris
Cruz de la Legion de Honor, 1888
Dor Medallas de Oro y miembro del Jurado en la Exposición de Barcelona, 1888. Cuatro Medallas de Oro en la Exposición Universal Paris 1889
APARATOS CONTINUOS
para la fabricación de bebidas gaseosas, SODA WATER.—Vinos espumosos. Únicos platados interiores. Únicos produciendo bebidas sanas y agradables. SIFONES de todas formas y colores muy sencillos y sólidos.
Enviarse franco los prospectos de aliados

PERLAS DEL DR. CLERTAN
Aprobación de la Academia de Medicina de París
Dedicación antiespasmódica.—A. Perlas de Rter de Clertan. Dosis, 4 á 10 por día. (Jaquecas, cefalalgias rebeldes, accesos de asma, calambres del estómago, tenencias al síncope).
B. Perlas de Hoffmann de Clertan. Dosis, 4 á 10 por día. (Las mismas indicaciones que para las perlas de Rter, y más particularmente náuseas, digestiones dolorosas, indigestiones y vómitos).
C. Perlas de Valeriana de Clertan. Dosis, 4 á 10 por día. (Vertigos, tórpidos, palpitaciones nerviosas).
D. Perlas de Sencencia de Clertan. Dosis, 4 á 10 por día. (Jaquecas, neuralgias, migrañas, ictericia, lumbagos).
Fabricación y refino, Clase 1.^a, París.

GOUDRON GUYOT ALQUITRAN GUYOT
Licor concentrado y sulfonado
El GOUDRON GUYOT sirve para preparar instantáneamente el agua de alquitran, más eficaz y agradable para el estómago débil. El que purifica la sangre, aumenta el apetito, restableciendo las fuerzas y es eficazísimo en todas las afecciones de los pulmones, en los catarrhos de la vejiga y en las afecciones de la mucosa.
El GOUDRON GUYOT ha sido experimentado con gran éxito en los principales hospitales de Francia, Bélgica y España.
Durante las grandes calores y en tiempo de epidemias, se hace con él la bebida más higiénica y preservadora. Un solo frasco sirve para preparar diez litros de la más saludable bebida.
El Goudron Guyot AUBENTICO, se vende en frascos que llevan en sus etiquetas la firma Guyot escrita en tres colores.
Venta por mayor, en las principales farmacias.
Fabricación por mayor. La casa L. Freres et Ch. Toroman, 10, rue Jacob, en París.

SOLUCION COIRRE
Extrato del Sello del Gobierno Francés Con Clorhidrato de Sulfato de Cal. Extrato del Sello del Gobierno Francés
Es el mas poderoso reconstituyente en todos los casos de Apocamiento de fuerzas, Anemia, Clorosis, Pisis, Caquexia, Escrófulas, Raquitismo, Infecciones de los huesos, Desarrollo deficiente, Inapetencia, Debilidad Digestiva laboriosa y las Infecciones nerviosas.
COIRRE, Farmacé, 70, rue de Cherche-Midi, PARIS.

Neuralgias
PILDORAS de D. MOUSSETTE
Es menester leer con toda atención el prospecto que acompaña á cada frasco, respecto al modo de usarlo.
Clín y Comar, Paris
MODISTA
A domicilio y en su casa.—Argensola, 2, 4.º izqd.

PROFESOR
Se ofrece para dar lecciones de Ciencias y Letras, á domicilio ó en su casa. Honorarios módicos.—Argensola, número 2, piso 4.º

AGENCIA DE RICARDO STORR
ANUNCIOS para todos los periódicos POSITIVA ECONOMIA
ESQUELAS DE DEFUNCION Y ANIVERSARIO
COMBINACIONES ESPECIALES para anuncios con grandes ventajas para los señores anunciantes.
TARIFAS DE PRECIOS, se envían gratis á quien las pida á las Oficinas: Calle de San Miguel, 21 duplicado, segundo, decha.
— TELEFONO 605. MADRID —

no. Si queréis salvar á la condesa y conservar vuestras propias esperanzas, seguidme en nombre de la piedad que os envió el ballesta en que se ven grabados tres leopardos.
—Muéstrame el camino—respondió Quintín con viveza—A este nombre estoy pronto á arrojarme todos los peligros.
—Por los medios que yo adoptaré—dijo el gitano—no corremos ninguno, como es sea posible no mezclarnos en lo que no os interesa. ¿Qué os importa á vos que el pastor dea á su rebaño, á que el rebaño sea quien le degüalle á él?... ¡Ah! ¡ah! ¡ah! Seguidme, pero sea con paciencia y precaución. Olvidad vuestro valor y entregaos á mi prudencia. La deuda de mi gratitud que la satisfacción, y tenéis una condesa por esposa. Seguidme.
—Testigo—dijo Quintín desentranando su espada,—pero á la menor señal de traición que observe, tu cuerpo y tu cabeza estarán á tres pasos de distancia.
Sin hablar más palabra, el gitano viendo que Durward estaba ya bien armado y dispuesto, bajó precipitadamente por la escalera y atravesó varios pasadizos de viadros que les condujeron al pequeño jardín. Ni una luz se describía. Ni se oía una mosca en aquella parte del edificio; pero luego que llegaron al jardín, oyóse el rumor de diez veces mayor que antes resonar en el lado opuesto del castillo, y Quintín llegó á distinguir los gritos diversos de guerra: «¡Lléjale! ¡Lléjale! ¡Jabalí! ¡Jabalí! ¡Jabalí!» despedidos en alta voz por los acometidos, en tanto que los soldados del prelado, quienes cogidos de sorpresa y sin ventaja alguna habían ido á la defensa de los muros, respondían con gritos más

débiles y vacilantes: «Nuestra Señora por el Principa obispo!»
Pero, á pesar del grito guerrero de Durward, el combate que se daba nada era para él en comparación de la suerte de Isabel de Croya, que con razón temía debería ser horrible si llegara á caer en manos de aquel cruel y disoluto bandido, que se estaba haciendo entonces todos sus esfuerzos para violentar las puertas del castillo.
En este apuro aceptó el auxilio del gitano con menos repugnancia, lo propio que un enfermo desahuciado de los médicos resúyese á la pócima que le presenta un curandero ó charlatan. Resolvió guiarse enteramente por sus consejos, pero con ánimo de traspararle el corazón ó cortarle la cabeza á la primera sospecha de perfidia. El mismo Hayraddin dió muestras de temer mucho por su seguridad; pues luego que puso los pies en el jardín se abstuvo completamente de sus acostumbradas pullas y sarcasmos, como si hubiese hecho voto de portarse con modestia, actividad y valor.
Al llegar á la puerta que conducía á la habitación de las condesas, Hayraddin hizo una seña á media voz, y se presentaron dos mujeres encubiertas de pies á cabeza con aquellos grandes velos de seda negra, que llevaban entonces las flamencas y todavía están en uso el día de hoy. Quintín ofreció el brazo á una de ellas, que le aceptó temblando y apresurada, apoyándose de tal modo en él, que á ser más pesada, hubiera retardado considerablemente la marcha. El gitano, que acompañaba á la otra dama, dirigióse en derechura á la puerta que daba al foso, junto á la cual había la

barquilla de que sabía Durward que Hayraddin mismo se valió pocos días antes para salir del castillo.
Mientras estaban haciendo esta corta traviesa, oyéronse gritos prolongados de triunfo, que parecían indicar que la violencia consiguiera su objeto y el castillo estaba tomado. Aquellos gritos enojaron tanto á Quintín, que no pudo menos de contestar:
—Por vida mía, si no estuviese irrevocablemente consagrada toda mi sangre á la causa que defiendo en esta instante, correría á las murallas, pelearía lealmente por ese hospitalario prelado, y haría callar á algunos de esos bribones que excitan á los demás al saqueo y al asesinato.
La dama que se apoyaba en su brazo, se lo apretó ligeramente cuando hablaba así, como para darle á entender que tenía ella más derecho á contar con su socorro que el castillo de Schonwaldt; en tanto que el gitano, por otra parte, exclamaba, en voz bastante alta para ser oído:
—Hé aquí lo que yo llamo un verdadero truco cristiano: querer volver al castillo para pelear, cuando el amor y la fortuna aconsejan la fuga lo más pronto posible. Adelante, adelante, no se pierda un momento; los caballos aguardan en aquel bosquecillo de sauces.
—No veo más que dos—dijo Quintín, que los percibió con la claridad de la luna.
—Era imposible reunir más sin infundir sospechas—respondió el gitano—ni tampoco los necesitamos. Vosotros dos os sirvireis de ellos para parar á Tomras, mientras están seguros los caminos. En cuanto á Marta, se quedará con las mujeres de nuestra horda, de quienes es antigua

conocida. Sabed que Marta es hija de nuestra tribu y ha permanecido con esas señoras únicamente con el objeto de servirnos cuando llegase la ocasión.
—¡Marta!—exclamó la dama que se apoyaba en el brazo de Quintín, mirando á la otra tapada y lanzando un grito de sorpresa.—¿Con que no es mi parenta?
—No es otra que Marta, señora—respondió Hayraddin—dispensadme este pequeño ardor. No he tenido valor para robar las dos condesas de Croya al Jabalí de las Ardenas.
—¡Malvado!—exclamó Quintín.—Pero todavía.... no, no será demasado tarde.... Yo vuelvo al castillo á salvar á la condesa Amalina.
—Amalina—murmuró su compañera con voz confusa—está apoyada en tu brazo y te da las gracias por la buena intención y oportuno socorro.
—¿Cómo! ¿Qué quiera decir esto?—exclamó Quintín retirando su brazo con menos cortesía de la que hubiera mostrado en cualquiera otra ocasión á una mujer de la más ínfima clase.—¿Luego es la condesa Isabel quien se ha quedado en el castillo?... ¡Adios... adios!
Cuando se volvía para partir, asióle Hayraddin del brazo y le dijo:
—Oídme, oídme; eso es correr á la muerte.... ¿Por qué diablos os engañaréis con los colores de la lfa en vez del.... En mi vida volveré á fiarme en blancos ni azules.... Pero, pensad que esta es casi tan rica como la otra.... tiene preseas de valor, oro en abundancia.... y hasta pretensiones y esperanzas en el castillo.
Mientras que el gitano hablaba así con frases entrecortadas procurando detener á Quintín, éste echó mano á su daga para que le soltara.